

Communiqué

Succès de la réunion de lancement de l'alliance Across à Chemnitz (Allemagne)

11 mars 2025

Cet événement marquant, qui a réuni plus de 230 participants, marque le lancement officiel de l'Alliance universitaire européenne Across, dédiée au partage transfrontalier des connaissances, à la collaboration et à l'innovation, dans laquelle l'Université de Perpignan Via Domitia (UPVD) est largement engagée.

La réunion de lancement d'Across a officiellement débuté par un rassemblement festif, réunissant personnels et étudiants de 10 universités partenaires à l'Université technologique de Chemnitz (Allemagne). Pendant toute la durée de l'événement, plus de 230 membres et partenaires d'Across ont participé.

« L'alliance Across incarne l'esprit de la coopération européenne dans l'enseignement supérieur », a déclaré le professeur Maximilian Eibl, vice-recteur chargé des affaires académiques et internationales à l'université de technologie de Chemnitz. « En réunissant des établissements, des étudiants et des chercheurs au-delà des frontières, nous construisons un réseau tourné vers l'avenir qui favorise l'innovation, les échanges culturels et l'excellence universitaire. »



Les recteurs et les présidents de l'Alliance Across ont discuté de la stratégie Across au sein du Conseil des recteurs.

Université de Perpignan Via Domitia

Service communication

📍 52 avenue Paul Alduy
66860 PERPIGNAN Cedex 9

☎ 04 68 66 21 23

✉ sec-comm@univ-perp.fr

Poser les bases de la coopération

La session d'ouverture de la réunion de lancement d'Across comprenait une présentation de la structure de gouvernance de l'Alliance, de la collaboration avec les *consortiums* internationaux et de l'orientation future des initiatives conjointes. Olga Wessels, directrice de FOREU4ALL, a souligné dans une présentation en ligne l'importance pour les alliances universitaires européennes de travailler ensemble pour mettre en commun leur expertise et leurs ressources.

Deux jours de séances de travail intenses des 16 équipes spéciales sur les discussions stratégiques et la planification conjointe de leurs tâches ont permis de concrétiser les plans de travail pour l'année suivante. Lors des réunions mensuelles des équipes de travail et de la collaboration numérique via l'Across eCampus, des actions telles que le développement d'offres d'apprentissage communes, l'Across Graduate School, la transformation des offres d'apprentissage existantes, suivant les critères tels que les cours flexibles et centrés sur l'étudiant, seront développées conjointement. Ces actions permettront de concrétiser l'innovation, l'internationalisation et la numérisation des offres d'apprentissage des universités partenaires d'Across.

Renforcer la collaboration transfrontalière

Desislava Atanasova, recteur de l'université de Ruse, a souligné l'impact plus large de l'alliance : « *Le projet Across crée des opportunités uniques de collaboration durable entre les régions transfrontalières européennes. Il permet d'aligner la qualité de l'enseignement entre les partenaires, de soutenir des programmes conjoints et d'améliorer la reconnaissance mondiale et la commercialisation de la recherche, jetant ainsi les bases de futurs projets scientifiques et éducatifs.* »

Donner aux étudiants les moyens d'agir à Across

Le Dr. Benny Liebold, chef du bureau international de l'Université de technologie de Chemnitz, se réjouit de voir les étudiants participer activement à plusieurs sessions de l'équipe spéciale : « *Les étudiants sont l'un des principaux groupes cibles de nos efforts. Les voir participer aux discussions, apporter leurs points de vue et leurs réseaux, est essentiel pour renforcer leur rôle au sein de l'alliance et s'assurer que nos offres d'apprentissage répondent à leurs besoins.* »

Exploring art & intercultural dialogue

Les participants ont visité *Peaces - An Exploration of Plural Peace Across Borders*, une exposition à Weltecho Chemnitz, présentant des artistes contemporains de toute l'Europe, une projection de courts métrages d'étudiants et une table ronde sur des sujets d'actualité avec la participation de membres d'Across. L'événement a été organisé par des membres de l'Université de Nova Gorica, partenaire d'Across, et de la Ville de Chemnitz, capitale européenne de la Culture 2025. Il a été inauguré par le

maire de la ville de Chemnitz, Sven Schulze, et Peter Purg, doyen de l'école des arts de l'Université de Nova Gorica.



Across rencontre City et Citizens lors du vernissage de l'exposition « Peaces » (Image credits @pirxks).

Pour encourager les échanges informels, les participants ont également pris part à des activités culturelles, notamment des visites de musées et de bibliothèques et l'Across Run, une course urbaine à travers Chemnitz.



L'UPVD, largement engagée dans ACROSS

Différentes missions incombent à chaque université dans la mise en place de ce projet. L'UPVD est ainsi missionnée pour la gestion des questions juridiques de l'alliance et de la communication de l'ensemble du projet à l'échelle européenne. Pour le Pr Yvan Auguet, administrateur provisoire de l'UPVD, « *La question transfrontalière est au cœur de l'ADN de l'Université de Perpignan Via Domitia du fait de notre position géographique et de notre culture. Notre établissement bénéficie déjà de nombreux échanges, notamment avec l'Université de Gérone (Espagne) ou à travers notre Institut franco-catalan transfrontalier (IFCT), unique structure de ce type en France* ».